
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 18 de fevereiro de 2009. 2 
Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 
do Paraná, sob a presidência do decano deste Conselho, Professor Moisés Prates Silveira. 5 
Presentes os Conselheiros Titulares Almir Antônio Urbanetz, Sidon Keinert Júnior, Augusto 6 
Brandini Neto, Chisato Oka Fiori, Derivan Brito da Silva, Ettiène Cordeiro Guérios, José 7 
Marcelo Rocha Aranha, Ligia Eliana Setenareski, Luciane Bittencourt Carias de Oliveira, Norma 8 
da Luz Ferrarini, Marinez da Silva, Mauro Lacerda Santos Filho, Luís Augusto Koenig Veiga, 9 
Ricardo Marcelo Fonseca, Roberto Ratzke, Maria Emilia Daudt von der Heyde, Samuel 10 
Cavassim Raffo, Silvia Helena Soares Schwab, Leomar Albini e Vicente Pacheco. Presentes 11 
também os Conselheiros Suplentes Rafael Bertier Valentim e Leonor Demário. Presentes ainda o 12 
Pró-Reitor de Administração, Professor Paulo Roberto da Rocha Krüger, a Pró-Reitora de 13 
Assuntos Estudantis, Professor Rita de Cássia Lopes e a Pró-Reitora de Planejamento, 14 
Orçamento e Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini. Justificaram suas 15 
ausências os Conselheiros Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Antônio Felipe Paulino de 16 
Figueiredo Wouk, Clara Brener Mindal, Diogo Ormianin, Valdo José Cavallet, Vânia Mari Salvi 17 
Andrzejevski e Vera Lúcia Israel. Verificado o quorum, o Presidente declarou aberta a sessão 18 
colocando em análise e votação as atas das reuniões realizadas nos dias 30 de outubro e 4 de 19 
dezembro de 2008, as quais foram aprovadas por unanimidade. O Conselheiro Ricardo Marcelo 20 
Fonseca pediu a palavra para informar que o processo nº 054185/2008-60 do item 5, referente ao 21 
pedido de alteração de regime de trabalho de Clóvis Luiz Machado da Silva, foi devolvido por 22 
ele à SOC, por possuir parentesco com o interessado. O processo foi redistribuído para relato à 23 
Conselheira Silvia Helena Soares Schwab. Em seguida, deu-se início à Ordem do Dia: 01) 24 

Processo nº 006155/2008-47 – Consulta do Setor de Ciências Biológicas sobre a concessão 25 
de gratificação por encargo de curso ou concurso a membros de banca examinadora de 26 
concurso público para a carreira do magistério superior . Relator de vista Conselheiro Mauro 27 
Lacerda Santos Filho e relator original Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca. O Conselheiro 28 
Mauro Lacerda Santos Filho leu seu parecer de vista exarado nos seguintes termos: “Após o 29 
arrazoado apresentado nas considerações, e ainda dentro do espírito de respeito estrito à 30 
soberania deste conselho, este conselheiro exara o seguinte parecer de vistas: Concorda em 31 
razão e em juízo do parecer original, exarado de forma escorreita pelo relator original, sendo 32 
completamente favorável à regulamentação da Gratificação por Encargo de Curso ou 33 
Concurso. Recomenda que este conselho crie uma comissão para debruçar-se sobre a minuta de 34 
proposta apresentada no relato original para que a partir desse documento, e buscando uma 35 
generalidade mais ampla da possibilidade de expandir a atuação deste regulamento para outras 36 
atividades que envolvam a participação dos servidores da UFPR, apresentar uma minuta mais 37 
completa de resolução. Esta comissão deverá indicar também os mecanismos e critérios 38 
possíveis para a implantação de tal legislação, que certamente será um marco no histórico deste 39 
conselho”. O Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca acompanhou o parecer de vista, ressaltando 40 
apenas que a tabela proposta na minuta de resolução foi transcrita do decreto, o que poderia 41 
impedir certas modificações. A Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professor Rita de Cássia 42 
Lopes, lembrou que havia servidores técnico-administrativos que exerciam funções em eventos 43 
além de seus horários e sem remuneração. Após mais algumas manifestações e com a 44 
concordância do relator original sobre o parecer de vista, o mesmo foi colocado em votação, 45 
restando aprovado por unanimidade. O Presidente então solicitou voluntários para compor a 46 



comissão que ficou assim designada: Mauro Lacerda Santos Filho (Presidente), Ricardo Marcelo 47 
Fonseca, Leonor Demário, Lúcia Regina Assumpção Montanhini e Laryssa Martins Born. A 48 
proposta definitiva deverá ser encaminhada ao COPLAD após a conclusão dos trabalhos da 49 
comissão. 02) Processo nº 050898/2008-54 – Relatório de licitações do HC referentes ao 2º 50 
semestre de 2008. A relatora, Conselheira Chisato Oka Fiori, exarou parecer favorável que, 51 
colocado em votação, foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 053597/2008-82 – 52 
Relatório do Programa Licenciar. O relator, Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha, emitiu 53 
parecer favorável à aprovação do relatório. A Conselheira Ettiène Cordeiro Guérios citou que o 54 
Setor de Educação tem um número significativo de bolsistas e registrou que este programa de 55 
fato muito contribuiu com a formação acadêmica dos alunos. A Conselheira Silvia Helena 56 
Soares Schwab reforçou a contribuição destes programas com reflexo positivo nos alunos. 57 
Solicitou que a UFPR se empenhe em aumentar as atividades que promovam as licenciaturas na 58 
Instituição. Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado em discussão e aprovado por 59 
unanimidade. 04) Este item foi relatado em blocos tendo em vista a similaridade dos 60 

processos: a) Processo nº 054185/2008-60 – Alteração de regime de trabalho de 20h para 61 
40h de Clóvis Luiz Machado da Silva. A relatora, Conselheira Silvia Helena Soares Schwab, 62 
exarou parecer favorável à solicitação. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. b) 63 

Processos nºs 014240/2008-89, 014151/2008-32, 018402/2008-58, 014964/2008-22 e 64 
014660/2008-65 – Alteração de regime de trabalho de 40 horas para 40 horas com 65 
dedicação exclusiva de Luciano Fernandes Huergo, Lucimara Mach Cortes Cordeiro, Lupe 66 
Furtado Alle, Wanderson Duarte da Rocha e Sheila Maria Brochado Winnischofer. A 67 
relatora, Conselheira Silvia Helena Soares Schwab, emitiu pareceres favoráveis às solicitações. 68 
Em votação os pareceres foram aprovados por unanimidade. c) Processos nºs 016846/2008-59 e 69 

015400/2008-15 – Alteração de regime de trabalho de 40 horas para dedicação exclusiva de 70 
Marcio Roberto Pie e Renato Rizo Ventura. A relatora, Conselheira Silvia Helena Soares 71 
Schwab, expôs suas dúvidas em relação a origem das vagas para estes pedidos. O Conselheiro 72 
José Marcelo Rocha Aranha, na qualidade de diretor do Setor de Ciências Biológicas, em cujo 73 
Setor são lotados estes professores requisitantes, lembrou da orientação da gestão anterior, 74 
quando da aprovação do REUNI, de que as vagas de professor equivalente fossem providas 75 
preferencialmente em regime de dedicação exclusiva. O Conselheiro José Marcelo Rocha 76 
Aranha também informou que já havia confirmado com a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas 77 
sobre a possibilidade de utilização destas vagas. O Conselheiro Sidon Keinert Júnior comunicou 78 
que possuía resposta de consulta ao MEC atestando a possibilidade da utilização da pontuação 79 
para progressão de regime de trabalho. A Conselheira Norma da Luz Ferrarini confirmou que a 80 
mesma informação foi obtida pelo Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes. A relatora, 81 
Conselheira Silvia Helena Soares Schwab, acatou as sugestões dos conselheiros, exarando 82 
pareceres favoráveis aos pedidos. Em votação os pareceres foram aprovados por unanimidade. 83 

05) Da mesma forma que o item anterior, os processos foram relatados em bloco, de acordo 84 
com os pedidos: a) Processo nº 024037/2008-11 – Alteração de regime de trabalho de 40 85 
horas sem dedicação exclusiva para 40 horas com dedicação exclusiva de Lia Sumie Nakao. 86 
O relator, Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca, ressaltou que analisou somente a possibilidade 87 
de alteração de regime de trabalho em relação à vaga docente, uma vez que o mérito didático foi 88 
aprovado nas unidades interessadas e na sequência deverá ser analisado pelo CEPE. Sobre este 89 
pedido exarou parecer favorável, o qual foi aprovado por unanimidade de votos. b) Processos 90 

nºs 015398/2008-76, 015401/2008-51 e 026859/2008-36 – Alteração de regime de trabalho de 91 
40 horas sem dedicação exclusiva para 40 horas com dedicação exclusiva de Anderson Joel 92 



Andrade, Viviane Prodócimo e André Mendes Capraro. O relator, Conselheiro Ricardo 93 
Marcelo Fonseca, leu os pareceres favoráveis às solicitações. Em votação os pareceres foram 94 
aprovados por unanimidade. c) Processos nºs 012053/2008-61 e 012055/2008-50 – Alteração 95 

de regime de trabalho de 40 horas sem dedicação exclusiva para 40 horas com dedicação 96 
exclusiva de Maria Cristina Leme Godoy dos Santos e Rubens Bertazolli Filho. O relator, 97 
Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca, exarou pareceres favoráveis aos pedidos. Em votação os 98 
pareceres foram aprovados por unanimidade. d) Processo nº 012056/2008-02 – Alteração de 99 

regime de trabalho de 40 horas sem dedicação exclusiva para 40 horas com dedicação 100 
exclusiva de Andréa Ribeiro. O relator, Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca solicitou a 101 
retirada do processo da pauta para verificação dos pontos necessários para o aumento da carga 102 
horária solicitada, uma vez que a vaga de que trata a decisão em ata do Conselho Setorial já 103 
havia sido utilizada. O Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha garantiu a existência da vaga 104 
docente que está sendo mencionada propondo-se a fazer uma retificação “ad referendum” na ata 105 
do Conselho Setorial, explicando tratar-se de erro de digitação. O Conselheiro Ricardo Marcelo 106 
Fonseca lembrou que o inciso V do art. 2º da Resolução 98/08-COPLAD não admite aprovação 107 
“ad referendum” para este assunto. Assim, por consenso, o processo foi retirado de pauta para 108 
correção da ata. Outra decisão unânime do Plenário foi de que todos os processos referentes a 109 
alteração de regime de trabalho seriam analisados pelo COPLAD somente em nível de suas 110 
câmaras, inclusive o processo ora analisado, após seu retorno da diligência. A Conselheira Silvia 111 
Helena Soares Schwab sugeriu que os próximos processos passassem preliminarmente pela 112 
PROGEPE para verificação das vagas. Encerrada a pauta, o Presidente abriu a palavra para os 113 
informes: 1) Professora Rita de Cássia Lopes, Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, registrou: 114 
“Sobre a atuação das Comissões Setoriais responsáveis pela elaboração e acompanhamento das 115 
atividades programadas para a Semana de Recepção dos Calouros. Lembrou da importância de 116 
envolvimento de toda a comunidade universitária no sentido de garantir o bom andamento das 117 
atividades programadas. Além da distribuição de camisetas de identificação aos integrantes das 118 
Comissões Setoriais que farão o acompanhamento das atividades, será dada ampla divulgação à 119 
Programação Oficial dos Setores e DCE, no site da PRAE, banners com as diretrizes 120 
estabelecidas pela UFPR para a realização da referida Semana serão colocados na entrada de 121 
todos os Setores e nas Unidades do RU. O segundo informe sobre o atraso na entrega das 122 
carteiras de identificação estudantil, tendo em vista a necessidade da confirmação das 123 
matrículas junto ao NAA/PROGRAD, para posterior liberação à PRAE. Sendo assim a previsão 124 
de entrega das mesmas, nas coordenações de Cursos, deverá acontecer até o final de março”; 2) 125 
Conselheiro Sidon Keinert Júnior expôs sua preocupação com os novos cursos noturnos do 126 
REUNI, ainda sem coordenadores e secretários; 3) O Presidente leu o Ofício 006/2009-COAD-127 
HC que informava sobre o cumprimento da Resolução nº 36/07-COPLAD que delegava 128 
competência ao COAD do HC para aprovação dos contratos relativos a serviços e a compras de 129 
insumos. Encerrados os informes e nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 130 
colaboração e a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Claudia Bittencourt 131 
Valle, Secretária ad hoc, lavrei a presente ata. 132 


